

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 25 (1995)
Heft: 9

Artikel: Vaud : le Jolybus du cœur
Autor: Vermot, Simon
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-829009>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 27.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vaud: le Jolybus du cœur

Les clubs service (Kiwanis, Lion's, Rotary) ne cachent pas des «messieurs de la bonne société qui se réunissent pour manger», comme on dit souvent. Non, leur but premier est de servir.

Chacun de son côté, ou bien ensemble comme ici, ces clubs se sont choisi pour mission d'aider, de soulager, de donner, bref, de faire en sorte que ce monde tourne un peu mieux grâce à la générosité. Générosité à l'égard des peuples démunis ou, plus simplement, de personnes de nos régions, auxquelles manque parfois le complément indispensable à une certaine forme de bonheur.

C'est dans cet esprit qu'a été lancée l'action «Jolybus» dans la zone sanitaire 5 et 5a, qui recouvre un vaste territoire groupant les districts de Cossonay, Orbe et la Vallée de Joux. La nécessité d'un tel service dans cette région ayant été étudiée avec Pro Senectute-Vaud qui, comme cela se fait à Lausanne, entendait

là aussi briser le cercle pernicieux de la solitude et de l'immobilisme. Il fallait répondre aux besoins d'évasion des personnes âgées handicapées en mettant à leur disposition un bus équipé.

On le sait, «Jolybus» sillonne les routes toute l'année, permettant ainsi aux retraités de sortir en toute sécurité, de rencontrer d'autres personnes, de découvrir ou retrouver des paysages, des sites, des lieux enchanteurs, de partir en vacances avec un encadrement sécurisant: 70 sorties d'une demi-journée, 50 excursions d'un jour et 3 séjours sont ainsi organisés par an.

Les participants sont pris en charge à leur domicile et la prestation couvre le trajet en bus bien équipé, le repas de midi ou le goûter, l'assurance complémentaire, l'accompagnement d'une infirmière ou d'une personne compétente. Le bus peut transporter une douzaine de personnes par voyage. Dans la mesure du possible, le choix des sorties tient compte des souhaits exprimés par les participants, un soutien financier étant, d'autre part, accordé par Pro Senectute aux personnes bénéficiant des prestations complémentaires.



Un deuxième «Jolybus» dans le canton de Vaud

Photo Y. D.

Trois bonnes idées

Fort de son succès, l'action «Jolybus», en vigueur depuis maintenant cinq ans sur le territoire lausannois, se doit de s'étendre à d'autres régions. Mais la mise sur pied d'une telle prestation nécessite temps, énergie, motivation, et... argent. La participation financière (modeste) des bénéficiaires, n'étant pas suffisante pour couvrir les frais inhérents à l'entretien du véhicule, des salaires, et bien sûr encore moins à l'achat d'un bus supplémentaire.

Aussi, la proposition des clubs service mentionnés plus haut fut-elle accueillie avec gratitude. Mais encore fallait-il concrétiser cette offre généreuse. Un comité d'une douzaine de personnes s'est donc formé, regroupant des membres des Kiwanis Clubs de Cossonay et Orbe, du Lion's Club de Vallorbe-Vallée de Joux et du Rotary Club de La Sarraz-Milieu du Monde, afin de réfléchir à la manière de réunir les 60 000 francs nécessaires au financement de ce bus. Chaque club étant chargé d'apporter au moins une ou deux idées.

Trois propositions furent finalement retenues: une tombola, un concert de la Chorale du Brassus et une vente de vin; 12 000 billets de loterie ont été vendus par les clubs service concernés, le concert a fait le plein au Temple d'Orbe et les amateurs de Bordeaux ont acquis 1500 bouteilles habillées d'une contre-étiquette présentant l'action.

Ainsi, après trois ans et quinze séances d'un travail amical, guidés par la simple envie de faire plaisir, les clubs service de cette région quelque peu retirée du canton de Vaud ont gagné leur pari. Un «Jolybus» Mercedes, qui sera remis à Pro Senectute-Vaud au début septembre, permettra aux personnes âgées de leur zone, de s'évader quelque peu de leur grisaille quotidienne. Un acte de solidarité utile, simplement né de la réunion de bonnes volontés.

Simon Vermot